

SANJO

会報

A booklet
about the events
in Sanjo.

11
2025

三条商工会議所会報

VOL.875

11/25号

毎月25日配信

三条商工会議所が発行する、
ビジネス情報誌

地場産業に 欠かせない「塩味」

会員訪問

(株)塩野谷縫製

代表取締役社長 塩野谷 豊氏

製造部統括マネージャー 御手洗 善秀氏

- 02..... 第32期役員改選について
- 03..... 石垣ずいそう
生成AI活用セミナー
- 04..... 会員訪問
- 06..... 青年部だより
金山神社創建100周年記念事業
- 07..... 県知事要望
女性会 市長と座談会
- 08..... LOBO調査

臨時議員総会



体制が固まった。任期は令和10年10月31日までの3年間。なお、会頭については6月に開かれた議員総会において、兼古耕一氏（アネクストール（株））を選任している。

この日の議員総会では、これまで3人体制だった副会頭を4人体制とする定款の一部改正も審議、承認した。背景には兼古会頭の強い想いがあり、三条商工会議所として様々な経験や知見を結集して会議所運営に当たり、地域の活性化を目指していく。県内では新潟、長岡、柏崎、新発田の各会議所で副会頭が4名体制となっている。

臨時議員総会には、議員114人（うち委任状行使者72人）に加えて、役員・顧問・相談役・参与・青年部会長など18人も出席。提出3議案に加えて正副部会長、正副委員長・委員委嘱、顧問・相談役・参与委嘱を報告。この日、選任された正副会頭、専務理事、それぞれあいさつした。内容は以下の通り。

第31期役員・議員等の任期満了に伴い、第32期役員・議員等を選任する臨時議員総会が10月30日に開かれ、副会頭に「金子太一郎氏（金武（株））、白倉徳幸氏（三条信用金庫 新任）、長谷川直哉氏（（株）マルト長谷川工作所 新任）、相場亮嗣氏（相場商事（株） 新任）、専務理事に長谷川正実氏を選任することを承認。第32期

兼古会頭

改めて、4名の素晴らしい方々から副会頭に就いていただきました。第32期は、このメンバーで一生懸命運営してまいりますのでよろしくお願ひします。



長谷川副会頭（新任）

兼古会頭から熱い想いでお声掛けいただきました。同じ業界でもあり、この地域を盛り上げていこうという想いで副会頭をお引き受けしました。兼古会頭を補佐し、皆様のお役に立てるように、皆様の胸を借りる立場で頑張っていきます。



金子副会頭

第31期の副会頭では私だけが残ることになり少し寂しい気持ちですが、新たに3名が加わり4人体制となることには心強く感じています。これまでの3年間の経験を活かし、引き続き兼古会頭をサポートしていきます。



白倉副会頭（新任）

この地域で金融業務を通じて日々からお世話になっています。これからは副会頭という立場でも地域の皆さんと共に商工会議所と地域を盛り上げていく所存です。



石垣すゝく

「222人のナイスショットのために」

下田城カントリー倶楽部 支配人
第42回会頭杯ゴルフ大会オブザーバー
小川 高弘



去る9月13日、三条商工会議所様恒例にして最大級の催しの1つである「第42回会頭杯ゴルフ大会」を当ゴルフクラブにて開催いただきました。猛暑によりハーフプレーで終えられた参加者もいらした昨年から一変し、本年度は絶好のゴルフ日和に恵まれ、ご参加いただいた222名の皆様が無事にプレーを終えられ、心から安堵したことが昨日のことようです。

反省会として開かれた大会役員会では「表彰パーティーを含め100点満点の大会だった」というお声をいただき、改めて大会参加の皆様、

大会役員の皆様、そして商工会議所事務局の皆様に感謝申し上げます。当ゴルフクラブでも、コースの芝の刈り込みの徹底、スタートスタッフの配置、会頭杯ゴルフ大会専用の成績表をご用意するなど、スムーズな大会運営のためスタッフ一同知恵を絞って大会当日を迎えました。下田城カントリー倶楽部では、これからも皆様に充実したゴルフライフをご提供できるよう、今後も創意工夫を続けて参ります。

皆様方からのより一層のご愛顧を賜りますよう、お願い申し上げます。

地域内のAI活用は「二極化」の様相

生成AI活用セミナー

当所諸業部会は、10月7日にジオ・ワールドビップで「生成AI業務活用セミナー」を開催した。参加者数は36社44名。講師には(株)アイサポート代表取締役の木村謙氏を招き、生成AIの具体的な業務への導入と活用について話してもらった。

セミナーでは、数多くの生成AIツールの中から、情報収集力やGoogle Workspaceとの連携性に優れるGoogle Geminiに焦点を当てた解説があった。

生成AIとは、インターネット上の大量のデータを基に新しいコンテンツを自動で読み出すAIであり、基本的な使い方は「調べる」「作成する」「アイディア出し」の3点であると木村氏。

無料版と有料版の主な違いとして、処理速度、複雑な作業をこなす能力、利用機能の制限などが挙げられた。当然ながら、有料版は能力が高く、GeminiではPro、Flashといったモデルが有料版として代表的である。

応用機能として、特定の業務に特化したカスタムAIである「GEM」や、ドキュメントやPDF、ウェブサイトなどの複数情報源を読み込ませて要約やキーワード検索を可能にする「NotebookLM」の活用法も紹介された。

セミナー後に行ったアンケート結果では、仕事やプライベートで生成AIを継続的に利用している状況も垣間見られたが、「まだ仕事でもプライベートでも使ったことはない」という回答もあり、利用頻度における二極化傾向が確認された。

参加者からは、会議所のデジタル化支援に対し、専門家派遣や初心者向けAIセミナーの機会創出、補助金申請方法の説明会開催といった要望が寄せられた。さらに具体的な業務支援として、工程管理、在庫管理、原価計算、棚卸作業などが簡単なAIでできる支援を求める声も出ていた。

※諸業部会は11/1～専門サービス部会に改称・再編されました。

(株) 塩野谷縫製

製造部統括マネージャー
代表取締役社長御手洗善秀氏
塩野谷豊氏

(株) 塩野谷縫製

本社
三条市西中1867
TEL : 0256-47-0081
FAX : 0256-47-0082

鰐田工場
三条市東鰐田1046
TEL : 0256-34-1789
FAX : 0256-34-1710
HP
<https://www.big-advance.site/c/193/1293/profile>



塩野谷社長(左) 御手洗マネージャー(右)

地場産業引き立てる「塩味」

「袋物」と呼ばれる収納袋、ケースなどを得意とする縫製加工業者。縫製加工といえばアパレル（衣料品）関連が代表的だが、塩野谷縫製は刃物や金属製品、アウトドア用品に付属する中～厚手生地（帆布など）の加工が主力で、地場の金属加工業に欠かせない事業者の1つだ。

塩野谷縫製は、企画、仕入れ、裁断、縫製、仕上げを一貫して引き受けられることも強みで、地場の業界では縫製、布加工の駆け込み寺としても知られている。「縫える物であれば、固定概念に捉われずに、まずやってみよう」というのが当社の考え方

方」と塩野谷社長が話す通り、建築現場や製造工場で利用する特注の大物から、家電製品用のカバー類まで、引き合いや納品先は多岐に渡る。

創業は1979年6月で、塩野谷社長の父で現会長の塩野谷敏氏が内職的に行っていた「糸取仕事」や縫製を事業化した。塩野谷社長は「鍛冶の職人さんに依頼があった糸取仕事を、父が10人ほどの内職さんをとりまとめて請け負ったのが始まりで、この地域ならではと言えるかもしれません」と創業の経緯を説明する。

2021年には、株式会社化と同時に塩野谷豊氏が社長に就任。同年に



はさらに、屋号にちなみ「塩味たしませんか?」、「生活に少しの塩味を」のキャッチコピーで、自社ブランド「+salt」を立ち上げ、トートバッグなどの布製品を展開する。翌2022年には創業の東鰐田から、西中に本社工場を移転するなど、塩野谷豊社長は塩野谷縫製の価値を高める施策を次々に打ち出している。

自社ブランドにも反映するように屋号への思い入れは強く、2025年8月には松之山温泉で山塩を製造販売する塩之屋とコラボレーションし、「塩之屋×塩野谷縫製 松之山塩」と銘打った、本物の“塩”も発売した。

背中押してくれる社長の右腕

製造部統括マネージャーの御手洗善秀氏は36歳と若いが、縫製業界10年以上のベテランで、「仕事に臨む感覚が似通っており、私が迷っていると『やりましょう!』と言ってくれる心強い存在」と塩野谷社長が信頼を寄せる、いわゆる社長の右腕。

調整が難しい刃物ケースを型紙から起こし、量産化を見据えて試作する、一点ものの煙突カバーの企画など、引き合いから量産化までお客様と製造現場をつなぐ生産管理に加えて、自社ブランドのプロジェクトチームの一員としても塩野谷縫製を盛り立てている。

御手洗氏は「現場をまとめて、社長とつなげるワンクッションになるのが私の役割だと考えています。簡単にやっているように見えて、真似するが難しい会長の技術、ノウハウも継承していきたいですね」と、さらなる技術の習得に貪欲だ。

御手洗氏をはじめ、塩野谷縫製には比較的若い従業員が多いが、塩野谷社長は「縫製業界を



目指す人の多くがアパレル関係を志望すると思うが、袋物の縫製という仕事や、その魅力を知ってもらい、業界に関わる人を増やしたい」とする。縫製は一度習得すると長く活躍できること、ミシン一台で在宅でも働けるなど、働き手にとっての魅力も多いといい、燕三条工場の祭典、工場蚤の市などへ積極的に出展している。

縫製屋の価値を高める

塩野谷縫製が得意とする袋物は、製品の付属品としてパッケージされることが多く、製品の動きによって繁閑が左右されることや、材料高騰の中で削減されがちなことが課題となっている。塩野谷社長、御手洗統括マネージャーはそれぞれ、製品の付加価値を高めることができるものづくり、自社ブランドへのさらなる注力を掲げる。

そのためには、「塩野谷縫製を、地域の人たちに知ってもらうことが一番」と口をそろえていた。



青年部だより
令和8年度会長に本間隼人氏（本間電機工業（株））

当所青年部は11月14日、餞心亭おゝ乃で臨時総会を開き、令和8年度会長に本間電機工業（株）代表取締役の本間隼人氏を選出した。本間氏は2019年度入会で、2021年度にビジネススキルアップ委員長、2022、2023年度に副会長、2024年度に専務理事を歴任。2025年度も副会長を務めている。

臨時総会では、小野塚雄也選考委員長が「副



会長バッヂの贈呈 本間次年度会長（左） 山田会長（右）

**金山神社創建100周年
産業振興祈願祭**

三条市八幡町、八幡宮境内の金山神社で11月8日、創建100周年記念事業「秋季大祭・三条市産業祈願祭」が執り行われた。大祭・祈願祭の神事に合わせて鍛冶奉納、三条鍛冶集団による実演、キッチンカー5台の出店や、刀剣歴史講座、三条商工会議所による駄菓子抽選会なども行い、秋晴れの境内は往時の「金山講」のようなくぎやかな雰囲気となった。

古くから三条市内では毎年12月8日を「金山講」、「ふいご祭り」といって仕事を休み祝う風習があり、100年前に産業界有志が各地を巡



て採鉱冶金を司る岐阜県の南宮神社の金山彦命、三種の神器の1つ八咫鏡を鋳造した和歌山県の日前神宮・國懸神宮の石凝姥命、ふいごの祖神で兵庫県の天目一神社の天目一命の三神を迎えて金山神社を建立した。

本殿が造営されてからは金山神社秋季大祭として、平成10年からは三条商工会議所会頭が祈願詞を読み上げて三条市全体の産業振興を祈願する祭りに移り変わってきた経緯があり、11月8日の三条市産業祈願祭でも兼古耕一会頭が祝詞を奏上して市内の産業振興を祈願した。



令和8年度 新潟県の産業振興施策に対する要望
一般社団法人新潟県商工会議所連合会

当所など県内16の商工会議所で構成する一般社団法人新潟県商工会議所連合会（会頭・福田勝之新潟商工会議所会頭）は10月21日、花角英世知事に「令和8年度新潟県の産業振興施策に対する要望」を提出了。要望内容は「商工会議所の維持・強化に対する支援について」、「中小企業・小規模事業者に対する支援施策の拡充・強化について」、「地域産業の育成・振興施策の拡充について」、「中小企業・小規模事業者等の人材確保・育成支援の拡充について」、「柏崎刈羽原子力発電所の再稼働について」、「産業の発展を支える社会資本の整備等について」、「観光振興の取組強化について」の7項目。

新規では、「トランプ関税の影響等を受ける事業者を支援するため、新規販路開拓

支援のためのマッチング・相談体制の強化やコスト上昇分に対する補助制度の拡充等、具体的な支援策を強化」、「人口の社会減を食い止めるための女性の定着支援や若者に選ばれる新潟県であるための各種施策について、前例にとらわれない具体的かつ効果的な産学官連携した取組の積極的な推進」などを要望。原発関連では、引き続き再稼働推進の立場で「原子力発電所立地地域である当県が、その役割に応じたメリットを享受して発展できる仕組みづくりを、国の責任において早急に進めること。再稼働については、今後、県議会において、知事と県議会議員との間で責任ある議論が行われ、再稼働についての結論が得られるこことを強く要望する」としている。

**三条市政を女性経営者の視点で議論
女性会が滝沢市長と座談会**

三条商工会議所女性会（山井多香子会長）は11月3日、三条市長との昼食座談会をTsubamesanjo Bit 燕三条本店で開催した。さまざまな業種の経営に携わる女性会員が、滝沢亮市長と市政について意見を直接交わす機会として企画され、参加者間の交流促進も図られた。

開会に際し、山井会長が挨拶。続くアイスブレイクの時間では、参加者の中に結婚を機に市外から三条市へ転入してきた女性が複数いることが話題となり、女性経営者の集まりならではの多様な視点が確認された。また、日々の活動の中で感じている市政に関する要望や意見を市長に直接届けた。

女性会では、滝沢市長との座談会を「多岐にわたる業種の経営に携わる会員の声を三

条市長に直接届ける機会を設けると同時に、昼食を通じて会員同士の交流・親睦を図ることを目的とした」としており、座談会で出された具体的な意見や提言については、今後の三条市政に反映されることが期待される。



10月LOBO調査(商工会議所早期景気観測)

調査期間:令和10月16日～22日

調査対象:全国の324商工会議所が2,447企業にヒアリング

※DI値(景況判断指数)について

DI値は、売上・採算・業況などの各項目についての、判断の状況を表す。ゼロを基準として、プラスの値で景気の上向き傾向を表す回答の割合が多いことを示す。従って、売上高などの実数値の上昇率を示すものではなく、強気・弱気などの景気感の相対的な広がりを意味する。

DI=(増加・好転などの回答割合)-(減少・悪化などの回答割合)

業況・採算:(好転)-(悪化)

売上:(増加)-(減少)

業況DIは、3か月連続で足踏み続く 先行きは、イベント増加への期待から上向き基調

全産業合計の業況DIは、▲18.9（前月比▲0.3ポイント）

好調な観光需要を背景に、サービス業では、旅館や観光施設で客数が増加したほか、製造業では、食料品関係で引き合いが増加し、改善した。一方、建設業では、資材価格の高騰や民間工事の受注不振などから、悪化した。また、小売業では、生活必需品の値上げに伴う節約志向の高まりから、百貨店・総合スーパー等で売上が減少し、悪化した。

高水準での賃上げや暑さの緩和に伴う外出機会の増加により、消費マインドに持ち直しの兆しがみられている。一方、仕入価格に加え、一部地域で今月から最低賃金が引き上げられるなど労務費も高騰しており、業況は3か月連続でほぼ横ばい（前月比±0.9ポイント以内の推移）となった。

先行き見通しDIは、▲16.9（今月比+2.0ポイント）

仕入価格の上昇や、最低賃金見直し等に伴う労務費の増加は継続することが見込まれるほか、今夏の猛暑の影響による生育不良で生鮮品の価格高騰や、円安の伸長が予想されるなど、先行きのコスト増を不安視する声が聞かれている。

一方、高い水準での賃上げが下支えとなる中、今後の行楽シーズンの本格化やイベントの増加に伴い、消費マインドが緩やかに回復することへの期待もあり、先行きは上向き基調が見込まれる。

10月全産業DIの推移

		全業種	建設	製造	卸売	小売	サービス
全国	10月の業況(前年同月比)	▲18.9 →	▲13.5 →	▲21.0 →	▲24.2 →	▲29.3 ↓	▲10.0 →
	先行見通し(3ヶ月先の見通し)	▲16.9	▲9.4	▲18.2	▲22.0	▲24.0	▲12.7
北陸 信越	10月の業況(前年同月比)	▲28.0 →	▲22.9 ↓	▲34.1 →	▲4.8 ↑	▲37.5 →	▲30.0 ↓
	先行見通し(3ヶ月先の見通し)	▲24.7	▲22.9	▲36.4	0.0	▲25.0	▲26.0

※→は9月の業況DIとの比較。±5未満は横ばい(→)、±5以上15未満(↗↘)、±15以上(↑↓)

令和7年12月三条商工会議所専門家相談日

秘密を厳守しておりますのでお気軽にご相談ください!



相談時間:10:00～12:00 ※一部時間が異なります。
会場:三条商工会議所3F相談室
(資金繰り相談のみ2F日本政策金融公庫三条支店)

税理士による
税務・消費税
対策相談

M&A相談

8(月)

弁護士による
法律相談

行政書士による
行政書士相談

17(水)

社労士による
労務相談

随时お受けしております

事業承継
相談

貿易相談
BCP相談

随时お受けしております

知的財産権相談

12(金) ※13:00～16:00

日本政策金融公庫による
資金繰り相談

随时お受けしております

TEL 0256-32-1311
まずはお電話にてお申し込みください。

※「税務・消費税対策相談」は相談日の3日前、「法律相談」「事業承継相談」「M&A相談」「知的財産権相談」は相談日の7日前迄に予約が無い場合は中止となります。(予約締切日が休日の場合は、その前日迄にご予約ください。)